





- b. Psikofisis, ini menunjukkan bahwa kepribadian bukanlah semata-mata neural(fisik), tetapi merupakan perpaduan kerja antara aspek psikis dalam kesatuan kepribadian.
- c. Istilah menentukan, berarti bahwa kepribadian mengandung kecenderungan-kecenderungan menentukan(determinasi) yang memainkan peranan aktif dalam tingkah laku individu. Kepribadian adalah sesuatu dan melakukan sesuatu. Kepribadian terletak dibelakang perbuatan-perbuatan khusus dan didalam individu. Dalam arti kepribadian itu bukan hanya ada selama ada orang bereaksi terhadapnya, tetapi lebih jauh dari itu mempunyai eksistensi real(keadaan nyata), yang termasuk juga segi-segi neural dan fisiologis.
- d. Unique(khas), ini menunjukkan bahwa tidak ada dua orang yang mempunyai kepribadian yang sama.
- e. Menyesuaikan diri terhadap lingkungan, ini menunjukkan bahwa kepribadian mengantarai individu dengan lingkungan fisik dan lingkungan psikologisnya, kadang-kadang menguasainya. Jadi kepribadian adalah sesuatu yang mempunyai fungsi atau arti adaptasi dan menentukan.

Kepribadian juga dapat diartikan sebagai “ kualitas perilaku individu yang tampak dalam melakukan penyesuaian dirinya terhadap













yang bertindak sebagai pengarah individu kepada dunia objek dari kenyataan dan menjalankan fungsinya berdasarkan prinsip kenyataan. Super-ego adalah sistem kepribadian dan aturan yang sifatnya evaluatif (menyangkut baik dan buruk). Berdasarkan teori ini pembentukan kepribadian melalui peningkatan pertimbangan moral adalah upaya yang mengacu pada peningkatan kekuatan ego dalam menjalankan fungsinya berdasarkan prinsip kenyataan yang dihadapi dengan melengkapi cara berfikir moral yang memadai sehingga dapat menunjang keputusan seseorang ke arah yang lebih bermoral.

- c. Menurut Browner kepribadian adalah corak tingkah laku sosial, corak ketakutan, dorongan dan keinginan, corak gerak gerik, opini, sikap. Tingkah laku itu kadang-kadang kelihatan (overt) dan kadang kadang tidak kelihatan (covert). Boleh dikatakan tingkah laku manusia adalah gerak-gerak suatu badan sehingga kepribadian dapat dikatakan corak gerak-gerak badan manusia. Tingkah laku yang disebut kepribadian bersifat sadar dan tidak sadar. Hal itu dapat dilihat dari sudut diri manusia dan dari sudut lingkungannya.

Jadi Kepribadian adalah keseluruhan sikap, perasaan, ekspresi, temperamen, ciri-ciri khas dan prilaku seseorang. Sikap perasaan ekspresi dan temperamen itu akan terwujud dalam



























yang malah mendukung terhadap motivasi intrinsik yang telah ada.

Bahan belajar yang seharusnya tersedia dan upaya penyediaannya, justru harus mendukung bagi pencapaian tujuan belajar siswa. Oleh karena itu, penggunaan bahan belajar harus selektif manakala guru bermaksud membelajarkan siswanya. Dalam pembelajaran, harus diupayakan agar bahan-bahan belajar tersedia tidak justru menjadi momok bagi siswa. Manakala para siswa biasa kecanduan tatkala membaca novel, cerpen, komik, dan bacaan ringan lainnya, maka tantangan pembelajaran pada masa sekarang adalah dapatkah pembelajaran tersebut dapat mengubah bahan pelajaran yang menjadi momok, menjadi enak dipelajari.

Alat bantu belajar, jika dapat digunakan dengan baik di sekolah, sangatlah mendukung bagi pencapaian tujuan belajar siswa. Karena itu, dalam pembelajaran hendaknya alat bantu yang terdapat di sekolah tersebut digunakan semaksimal mungkin hingga dapat memperjelas bahan-bahan belajar yang dipelajari oleh siswa.

Alat-alat bantu yang tersedia di sekolah besar kontribusinya bagi pencapaian tujuan pembelajaran guru.

Suasana belajar juga hendaknya dikembangkan hingga masing-masing siswa perlu ditumbuh kembangkan dengan cara















